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年 頭 所 感

国立病院臨床検査技師協会 OB会
関 東 信 越 支 部

会長 木下忠雄

新年明けましておめでとうございます。日

頃より国臨協 OB会関信支部に対 し、ご理解

とご協力を頂き厚<御礼申し上 |ずます。

昨年 10月、藤川 淳策前会長より大役を

引継ぎ、身の引き締まる思いでございます。

今後ともご支援ご協力を賜りますよう宣し

<お願い申し上 |ずます。

2019年 12月に中国武漢に発生した新型

コロナウイルスはパンデミック (世界的流行、

感染爆発)により、関信 OB会定期総会や各

学会の年次総会の中止、東京オリンピックま

でもが開催延期となり、この先 2021年の

開催も未だ見通せない状態にあります。

それが引き金となったかどうかは分かりま

せんが、7年 8か月の最長不倒の記録を立て

た安倍首相の体調が突然崩れ、あまり下馬評

には無かった菅官房長官が、あれよあれよと

いう間に、派閥を纏め、流れは一挙に自民党

総裁、内閣総理大臣に駆け上がりました。

今、我が国も戦後最大の経済落ち込みと言

2021年 1月 1日
発行責任者 :木下忠雄
編集責任者 :大貫経一
国臨協 OB会事務局

東茨城郡茨城町桜の郷 510-7
TEL:029-357-0397

われます。まさにこの国難のB寺代となってい

る時期、菅首相には先の総裁選に見せた手腕

を、この国難の時期を乗り越え、活力ある社

会を取り戻す事にも、発揮 して頂きたいと期

待 しているのは、私だけではないと悪います。

さて、2021年度国臨協関信 OB会は、創

立 40周年の節目の年に当たります。

開催ができるかどうかは「神のみぞ知る」

状態ではございますが、準備だけは怠りな<
すすめる所存であります。また、OB会記念

総会開催は東京オリンピックの開催決定を

一つの目安と考えております。

現在、理事会では記念総会をどの様なもの

とすべきか、予算の少ない中で可能性がある

記念式典を、議論 しているところです。

最後に、皆様にとって実り多き一年であり

ますよう祈念 して、新年の挨拶といた します。

―  甲 躍  , 冒    「 狸理零 ■ ―  暉 日日露 「 暉猥甲 , ョF

2020年度役員

会長

副会長

事務局長

事務局補佐

会計

会計補佐
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木下 忠雄

小林 不□博
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浅里 功

澁谷 千春

内野 厳治

三浦 隆雄

岩村 義B召
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会員数 105名中、書面表決数 53名。全ての議

案承認。 2020年 10月 現在会員数 100名

OB会だより
園臨協 OB会爾東僑越菫部
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ン テlfギ爵 ‐澪   勤 ‐各穐 移稗 憑 椒 ず

病院の状況がどのようになつているのか、関信支部に原稿依頼をし、

■|■■||| ■||■ ■ 原稿が寄せられました。

2万件の新型コロすウイルス検査は誰が

やつてるんだ?
『誰がやつてるつてか、

そうです、臨床検査技師です。』

NHO東京病院  臨床検査科

技師長 峰岸正明

2019年 12月中国武漢市から発生 した

と 言 わ れ て い る 新 型 コ ロ す ウ イ ル ス

(CO∨ID-19)は、その後全世界に拡大 し 1

年を過ぎようとしています。このことで人々

の移動制限や生活様式、世界経済とあらゆる

分野にみ響が出ています。2020年の東京オ

リンピックは 2021年 に延期されました。

果た して開催できるのかまだまだ不透明で、

どうなるか分かりません。開催できることを

願っています。

日本 に お け る新 型 コ ロナ ウ イ ル ス は

2020年 1月 16日 に初感染が確認された

のち、各地へ感染者が広まって しまいました。

政府や各都道府県からの感染拡大防止策と

しては、ダイヤモン ドプリンセス号の下船不

可、緊急事態宣言の発令、○○アラー トなど

で人長の行動制限を行いました。各個人にお

いては手指消毒、マスクの着用、そ して集団

行動の禁上、人と人との距離を保つ、閉鎖空

間にせず換気の実施 (いわゆる三密を避ける)

を繰り返 し忠告され続けています。人長の行

動がlJO制されると、観光業や飲食業に関わる

ホテルや レス トランの倒産や廃業が起 こつ

ています。そのための救済策が打ち出され

Gotoトラベル、Gotoイ ー トといつた観光

業界や飲食業界の支援策が 10月頃から始ま

りました。人の動きが活発になると、やはり

というべきか感染者が増えました。経済を回

しながら感染者を増やさないようにする難

しさを痛感 しています。

新型コロすウイルスが蔓延するようにな

り毎日のニュースでは、「本日は新たに○○

○人の感染者が発生」と発表されますが、検

査件数についてはほとんど発表されません。

新型コロすウイルス関連の HPに 掲載さ

れているのみです。当初は検査件数が少な<
宮房長宮や関1系閣僚が「1日に検査可能な

PCRを 2万件にする」といつた内容の報道

が連日流れました。日本の PCR検査体制は

遅れているだとか、挙句の果てには「検査拡

大派」「検査拡大反対派」といつた論争が賑

わいました。この PCR検査の実施について、

衛生検査所、民FB3業者などと報道されますが、

それを実際行つているのは「臨床検査技師」

です。しか しその臨床検査技師の報道はあま

り見かけませんで した。医師が感度、特異度、

偽陰性、偽陽性、結果の取り違えといつた検

査結果の説明を解説 していましたが、これを

臨床検査技師が説明 していれば、勇気をもら

えたと思います。

さて前置きはこの<らいにして、東京病院

の新型コロすウイルス対応はどうだ ったの

かを報告 します。その前に当病院は 6東病棟

という一つの病棟が、東京都の支援を受け病

室が陰圧室と して管理できる病棟 とな つて

います。平 0寺 は通常の病棟として運用 してい

ますが、新型コロす感染者の拡大にともなつ

て、4月より専用病棟として運用されること

になりました。このため通常では 50床の病
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棟が、感染症病棟として 11床になつて しま には、欠品状態となり納品に目途が立たな

いま した。どこの病院でも同 じですが、患者  くなつた。

数の減少は病院経営に直結 し悪化 して しま

います。

それでは以下に臨床検査科の対応を8寺間

経過に沿つて辿ることにします。

<2月初旬> 保健所職員が来院し新型コロ

す疑い患者の受け入れについて、IC丁、ICN

を交えて打ち合わせが行われた。検体採取

容器やその保存、提出方法などについて説

明を受けた。新型コロすウイルスは「指定

感染症」としての取り扱いが必要となり、

三類感染症相当の対応が求められた。三類

感染症相当の文」応とは、検体はバイオパウ

チなどで三重に密閉、それを段ボール箱に

収納して搬送することになる。検体の取り

扱いも新型コロすウイルス疑い憲者の全

ての検体 (血液、尿、喀痰、拭い液等)を
安全キャビネット内での処理が必要とな

つた。この頃の世の中は、マスクが店頭か

ら消えるなど供給不足となつていたが、2
～3ヶ月過ぎれば新型コロすは落ち着<
ものと思つていた。

<2月中旬> 当院で初めて新型コロすウイ

ルス検体を保健所に提出した。

<2月下旬> 院内の新型コロすウイルスに

関係する部署のメンバーが召集され会議

が開催、検体採取する職員は防護服を装着

するため、部屋のタトに出られないことから、

検体は検査科職員が外来まで受け取りに

行<ことになった。

新型コロすウイルスの会議は、毎週火・

金0麗 日の 8:40から開催され、現在も続い

ている。

<3月初旬> 検体提出や搬送に関わるバイ

オパウチや搬送容器、検体保存液などを発

注した。この時期はまだ物品の供給は大丈

夫であつたが、3月末の追加発注をする頃

『搬送容器、検

亥
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劉容

簾
<3月 下旬> 新型コロすウイルス PCR検

査が検査センターで開始され、当院は患者

の受け入れ施設であ つたので委託可能で

あつた。 しか し、その委託方法は煩雑で、

通常のタト部委託検査と異なり、集荷は定期

ではな <新型コロす専属の集荷の文」応と

なる。搬送もカテゴリーB(三重に梱包 )

対応で検体を梱包 し、依頼は紙対応、結果

も電子媒体で受け取ることが出来ず紙の

報告書の結果を手入力となった。

このころから疑い患者の検体が少 しず

つ提出されるようになり、細菌検査室の安

全キ ャビネ ッ ト内でビニール袋に入れら

れた検体をビニール袋から取り出 し、周囲

をアルコールで清 l式 することがルーチン

業務となった。

機構本部の予備費で超音波検査装置 2
台、由電計 1台が整備された。
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ように隣り含う検査場所にパーテーシ∃

『外来、入院病棟からの提出検体』

<3月 29日 > 東村山の大スター、芸能人

の志村けんが新型コロす感染症で死亡。

<4月 1日 > 生理検査室では、生理検査を

受けるすべての憲者に検温と簡単な問診

に回答してもらうことを始めた。特に肺機

能検査は、感染リスクが高い検査であり職

員や周囲の憲者への配慮が必要であつた。

入院外来の患者数が湖少したので検査

件数は、前年の 20～30%の落ち込みとな

る。中でも肺機能検査は 50%の減少とな

る。

<4月初包> 感染症病棟である6東病棟が

一般病棟からコロす患者専用病棟として

開棟された。予備費で整備された超音波検

査装置と心電計を 6東病棟専用として配

置した:

検査の実習生を受け入れていたが、緊急

事態宣言と共に自宅待機とした。

<4月中旬> 生理検査室は、オープンフロ

アで複数の患者を同時に検査 している状

態であつたが、少しでもリスク回避できる

ンを整備 した。

病院玄関前に仮設テン トが設置され紹

介患者の検体採取が開始された。採取後の

検体は検査技師が回収を行つた。

<4月下旬> 外部委託先の検査センターで

は、紙対応だつたものが電子カルテからオ

ーダー可能になり結果も電子媒体で受け

られるようになつた。

<5月上旬> 栄研化学、LAMP法 を導入 し

院内で新型コロす PCR検査が出来るよう

にした。それまで LAMP法 の検査装置は、

結核菌の遺伝子検査で主として使用 して

いたが、新型コロす遺伝子検査と併用する

ことにした。ただ し LAMP法 は、検出感

度が外部委託検査の R丁一PCRよりも感度

が劣るため、L∧MP法 は至急検査を対象

とし、検査の実施は夕方の0寺間帯で始めた。

検査の実施者は、冨」技師長と技師長が検査

をすることにした。

■●:す :●■■|■■ 1

■6澤情争> それまで検体種類が鼻咽頭拭

い液と0客痰であつたが、唾液も適用となつ

た。LAMP法 においても唾液が適用され

た。

拭い液による検体採取は、医療従事者の

感染リスクが伴う。0垂液を用いることによ

り、感染リスクを避けることが出来ように

なつた。しか し唾液の検体は性状が様尺で、

この後検査をしていると偽陽性の検体が

1   散見することに繋がつた。
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『睡液の採取方法 バンフ L/ッ ト』

<6月中旬> 遺伝子検査室で使用していた

安全キャビネットの保守点検が完了した。

(こ こ数年点検 してもらえずに使用して

いた。)

<6月下旬> 院内 LAMP法ではじめて陽

性者が検出された。

政府の第 2次補正予算で調達希望の医

療機器調査が依頼されたので、①安全キャ

ビネット ②栄研化学 LAMP法検査装置

③超音波検査装置を申請した。

<7月上旬> 外部委託項目の入札が行われ、

新型コロす検査の受託先が変更された。そ

れに伴つて検体種類が唾液の場合は、すべ

て院内 L∧MP法で検査をすることにした。

検査は日に 4回 (10:00、 12:OO、 14:00、

16:00)の沢」定をすることにした。このた

め LAMP法の装置は、新型コロす検査で

フル稼働となり結核菌遺伝子検査は、一日寺

検査中止とした。

仮設テントの検体採取が終了となつた。

<8月上旬> 当院に来院したすべての憲者

へ病院入館時に検温が実施されるように

なつた。これに伴い生理検査室前の検温は

終了となつたが、間診は継続した。

生理検査室の 1室を整理し、簡易陰圧

換気装置を設置し肺機能検査の音β屋にし

た。

『簡易陰圧換気装置』

<9月申旬> 第2次補正予算で申請した安

全キャビネットが納入され細菌検査室へ

増設した。これに伴いクリーンベンチは廃

棄した。

<10月下旬> 第 2次補正予算で申請 した

L∧MP法 検査装置が納入され遺伝子検査

室へ増設 した。

これから冬季になリインフルエンザウ

イルス感染との鑑別が必要になって <る。

そこで検体採取のリスク回避の観点から、

それまでインフルエンザ検査の検体種は、

拭い液のみであつたが鼻汁も検体として

検査できる体制にした。

このようなことが 2月から 10月 まで起

こり、その期間を振り返つてみましたが、

あつというFB3に過ぎてしまつた思いです。

当初は 2～3ヶ月で終息するだろうと甘<
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『安全キャビネット』
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者えていま したが、日を覆うごとに感染者

が増え続けひどくなつています。いつたい

この状況がいつ終わるのか分か りません

が、自分が感染 しないように日々注意 し仕

事に邁進 しています。

当院の検査科では、4月頃より新型コロす

ウイルスに振り回されつつも、変イヒする環境

に合わせて、臨機応変に最善と目われる対応

をしました。新型コロすに関するマニュアル

も頻繁に更新 し、院内に周知するのが大変で

した。PCR検 査に関することでは、次から

次へと検査装置や試薬が新発売され情報提

供されましたが、実際には市場に出回るのは

数ヶ月先といつた状況であり、購入機器を選

択するにしても悩ましい状況で した。現在

(11月 )の B春点では、検査業界もやや落ち

着きを取り戻し、様々なメーカーから高感度

で使いやすい装置が発売されるようになり

ました。自動分析装置での抗原検査も可能に

なりました。

検査を行う立場としては、このままいつま

でも増え続ける新型コロす検査を、PCR検
査で続けてい<のは職員が疲弊 して しまう

のではないかと心配しています。もつとも疲

れるのは PCR検査をしている副技師長です

が。できればスタートボタンを押すだけの自

動翁析装置に変更したいと考えていますが、

そうなる前に新型コロすウイルスが終息 し

てもらいたいです。

新型コロすのおかげで、本当に世界が一変

してしまいました。日常的にマスクを装着。

集合型の結婚披露宴は開けない。修学旅行や

海外旅行には行けない。スポーツ観戦・ コン

サートも行けないか人数制限がかかる。集含

型の研修会や会議は行えない。変わ りに

zOOmや 丁eamsと いつたインターネットツ

ールを使つての 丁∨会議。それまで満員電車

で通勤していた人達がリモートワーク、テレ

ワークに移行。皆が集まつての飲み会はオン

ライン・ リモート飲み会。こちらは遠方の反

達とは繋がり易くなりました。しかし、お酌

は自分でしなければなりません。

『ソーシャルディスタンス ですう。』

そういえば 2020年の国立病院総含医学

会は新潟の地で開催される予定で したが、

Web形式に変更されました。本当であれば

新潟の地で新鮮な魚、美味しいお酒を飲んで

いたはずで したが !!それが茨城の家のパ

ソコン画面で、筑波大学教l受、山海先生の特

別講演「サイバニクス革命 :人とテクノロジ

ニが共生し人類は進化し続ける～人・AIロボ

ッ ト・ 情 報 系 の 融 合 で 加 速 す る

Medical―Carelnno∨aJon～」を日本酒「男

女川」を飲みながら感動して見ていました。

家に居ながら学会参加ができ、しかも飲みな

がら、交通費はかかりません。しかし飲みす

ぎて寝てました。

「 時を戻そう。 」イヤ、オンデマンド

なので、はじめに戻して何度でも見ることが

できます。これからの学術集会はこんな感じ

になるのでしようか。有難うございました。

6/12



2021.1.1発行       国臨協OB会関信支部     OB会 だより 第 79号

「フレイル」予防で健康長寿

高橋 正雄 (元 。がんセン中央)

日本人の平均寿印は、2019年の発表によ

れば、男性が 81.41歳、女性が 87.45歳と

か。

50ケ国の地域平均寿命を比較すると、日

本人女性は香港に次いで世界 2位、男性は香

港・ スイスに次いで世界 3位、3大疾患の、

がんやlb疾患、脳血管疾患による死亡率が改

善したことが「長寿イじ」の要因になりました。

この平均寿命によれば、筆者は、8年も長

く生きたことになり、まさに人生の終幕前、

残り少ない歳月をどう生きるのか考えてい

ます。

昨年までは、20数年間、月 0水・金の水

泳を続けて、退職8き に 80キロの体重を、60
キロまでに減量しました。

ここ毎日の暮らしは、デスクの上に ipa
dと iPhoneと Pasokonの 3機を

並べ、一日の大半を眺めて、行き詰ると麻雀

ゲーム。実に不健康な日常に転落し、篭り切

りの日が続いています。

【自宅の机】

矢□り合いが、要らな<なつたとJag w
ingとOmrronの Stepperを
頂き、それに 3キロと 5キロのDanbb
ellな ど、その0寺の気分で踏み込んだり、

振り回したりもしています。

ところが、今年の春になつて、生まれて初

めて、37.6℃の発熱に急襲されて急性肺炎

と気管支炎の診断
`C丁

画像に生長しい白い

影を見せられて、まさかと慌てました。新型

コロナウイルスでな<て、よかつたと胸をな

でおろしました。

入院による治療経験は一度もな <、 自宅で

おとなし<?することにしました。そして、

つらつら考えました。

水泳で体を鍛えた自信が怪し<なつたの

は、加齢による免疫機能の低下が原因で、プ

ールの水で感染したとの結論に至り、かかり

つけ医とも相談し、水泳教室を退会すること

にしました。

ところが驚いたことに、幾日もしないうち

に、運動不足で、上腕二頭筋の短筋と長筋が、

みるみるうちに痩せ細つてきました。

体重も、60キロから、1キロずつ低下し

て、ついに 57キロまでに体重が減り、これ

には電きました。

もしかして「フレイル」?

バ、と「フレイル」が頭をよぎり、原因は何

だろうと検索 してみました。

「フレイル」は加齢とともに運動機能や認

矢□機能が低下 してきた状態を指 し、要介護に

至る前の状態と位置付けられま した。

健康と要介護の中FB3の虚弱状態を「フレイ

ル」というのだとわかりました。

日本老年学会が Frailty(虚 弱)の
訳として提 0昌 した語です。

「フレイル」は年齢を重ねるとともに、心

と体の活力が衰えた状態になり、健康な状態

と介護が必要な状態の中間の段ltBにあたり、

健康な人よりも、介護になるリスクが高いと

いわれています。

世界有数の長寿国日本。「元気に自立 して

日常生活を送ることができる0寺期=健康寿

命」を伸ばすことが大きな課題になっていま

す。そのためには、健康な人は「フレイル」

にならないように、「フレイル」の状態の人

は健康な状態に戻るように、lbがけることが

大切だと反省しました。
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「フレイル」の評価方法

□体重減少……半年で 2～3Kg以上体重が

減る。

□筋力低下……握力が男性で 25Kg未満、

女性で 18Kg未満である。

□疲労感……… (この 2週間について)わけ

もな<疲れるような気が

する。

□歩行活動……普段の歩<速さが 1.Om/秒
以上。

□身体活動……①軽い運動や体操。

②定期的な運動やスポーツ

のどちらもしていない。

*評価基準・ゼロ項目は「健常」です

そんなわけで、予防のためには、危険サイ

ンを早<見つけること、1項目でもあれば「フ

レイル予備軍」、身近な落とし穴に気付<こ
とが大切のようです。

長寿国である日本「元気に自立して日常生

活を送ることができる時期=健康寿術」をと

願って、いろいろと検索してみました。

「フレイル」の多面性と側面性

フレイルには 3つの多面性、倶」面性があつ

て、外見的な変イヒだけではな <、 「精神・ ib

理的フレイル」「社会的フレイル」も含む多

面的で、認矢□機能の原因にもなります。

1、 身体的フレイル *ロ コモティ

ブシンドローム、サルコペニア、骨粗霧

症等

2、 精神・心理フレイル   *意 欲 0判断

力や認矢□機能低下、うつ病

3、 社会的フレイル    *閉 じこも

り・孤食等

誰でもなりうるものですが、認矢□症予備軍

とは言えないようです。

それでも 16%～41%の人が健康状態に

戻るという報告もあります。

「フレイル」の予防と対策

総体的に重視する事といえば、1、 食事 (栄

8/12

養)2、 運動 3、 生活習慣 4、 社会参加、

この 4つ。

すぐに効果があるとは言えませんが、楽し

みながら長<継続する。1年に 1回はチェッ

クすることが大切とか。

1番目の食事 (栄養)特に、65歳過ぎた

らタンパク質をしっかり摂ること。肉、魚、

大豆製品など、筋肉になる食品を積極的に摂

ることがフレイル予防になるとか。

2番目の運動 高齢になつても、ちょつと

頑張つて「筋 トレ」。タンパク質を効率よ<
筋肉に変えるためには、食後 30分から 2時
FoO以 内にス トレッチ運動やスクワットなど

の軽い運動が効果的で、筋 トレは脳に伝わる

情報によって脳を内倶」から刺激し、活性イヒす

るとか。

ジョギングや簡単なステップなどの軽い

運動をしながら、しりとりや暗算等すると、

「デユアルスク (二重課題)」 は、認知力の

アップに効果的とか。

3番目の生活習慣

1、 よ<噛むこと、日標は一□ 30回噛む。

2、 歯磨き、特に夕食後は丁寧に。

3、 歯石は早めに歯科医へ。

4、 繊維質の多い野菜など積極的に。

5、 白米より雑穀米を、白いバンより全粒

粉入りの堅いバンを。

6、 食事の時、水分を余計に摂らないこと。

残念ながら、筆者本人は、この生活習慣

を、1と 6を除いて、ほとんど守ってい

ません。なにせ和菓子職人の三男坊です

から、早<から歯が抜けて、総義歯に近

いこともあり、必要がないからです。

4番目の社会参加

社会性を失うことが、「フレイル」の最初

の入り□とか。いずれにしても介護サービス

などで、自治体のお世話になる日寺がきっとき

ます。地域のコミュニティに参加することは

とても大事、ひょんなことで、新しい反達が

でき、自分の知識や特技が生かされることが

あるかもしれません。
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ヨ|きこもり生活防止
また、昼食後に 30分以内の昼寝をすると、

アルツハイマー型認矢□症のリスクを5分の 1

に低下させるという報告があります。

ただし長<寝過ぎると逆効果、短い「チョ

イ寝」がポイントです。

偉そうなことを言つていますが、自分でも

困るほど悪い癖で、寝床に入つてテレビを見

るのが習慣になり、そのあとラジオ深夜便、

眠りにつ<のが午前 1時や 20寺はザラ、悪

い習慣です。

昨年までは市内の地域公民館や、企業主会

やOG会などから、健康講座と称する席に呼

ばれることもありましたが、今年になって、

「頭の体操」がすつかり途絶えました。何日

もかけて、パワーポイントを作る機会も途絶

えて寂し<なりました。たまに、生化学検査

結果を解説して下さいと、郵送される方もい

ます。

一方で、まぐれ当たりかも知れませんが、

この間、群馬県公安委員会から、高齢者講習

通矢□書 (運転免許証関係)・「認知機能検査結

果通矢□書」なる書類が送られてきて、「あな

たの認知機能検査の総合点は、「90点/100
点・判定分類 0記憶力と判断力に問題はあり

ません」とのこと。テス トで 90点なんて、

落第点はあつても、長い生涯でも初めてです。

車の運転だけは、おかげさまで何とか、ゴ

ール ド免許証の制度が始まつて以来、無事

故・無違反が続いています。

これからも安全運転を守りますが、そろそ

ろ車離れも考え始めています。

なにしろ頭の体操がlbの奥で張り付いて

いますが、こうやってOB会誌に投稿するこ

とも、頭の体操には、貴重な機会になってい

ます。  【講演前日の楽しみ】

5原則があると言われています。

1、 同じ趣味を持つ反人を見つける:

2、 同窓会やOB会にはできるだけ出

席する。

3、 細<長 <続けられる仕事やボラン

ティアを見つける。

4、 住んでいる地域の活動に参加して

みる。

5、 常識の範囲内で男女の交流を大事

にする。

海外の研究では、社交ダンスをする人は、

認知症になる相対危険度が 0.24倍に減る

とされています。

家内は、ダンス教室、絵画教室とも (月

2～3回)通 つています。

筆者は 5原貝」のどれも落第です。

睡眠の非常識を正す

適切な睡眠も「フレイル」予防・ 対策、

科学的な根拠に基づき、睡眠の質を高める

睡眠習慣を推奨されているとか。

その中には、例えば以前は、これまで常

識とされてきたものとは、大き<異なるも

のがあるそうです。

「眠れな<ても、目を閉じているだけで身

体は体まる」と…。しかしつは、かえつて

0垂眠の質を低下させ、睡眠がより悪化する

と考えられています。

まず、朝食は陽ず食べる。体内の時計を

リセットし、昼間の活動や夜の睡眠の質を

高める効果があると言われています。

また、就寝時間より2時間ほど前に

39℃～41℃の、ぬるめのお湯に 5分以上

つかり、入浴後に体温が下がつてきたころ

で布団に入ると、よ<眠れるようになると

か。

それに、寝床でテレビを見る、スマホを

操作するはNG。 日から光を浴び続けると、

良質な睡0民に必要なホルモンが妨 |ずられ

るからです。

9/12

|

|



2021.1.1発行       国臨協OB会関信支部     OB会 だより 第 79号
『紹介する言Ettl~m、 国臨協関信難 8ニ ュース  「馨ラ ドールレトリーバー」から「憂ラドー

219号に掲載されたもので、今回それに  ルレトリーバー」と変わつて来ました。(笑 )

力0筆されたものを掲載 しました。』

アイ メイ トとの出会い

国立国際医療研究センター国府台病院

臨床検査科  主任 長丼 俊道

一昨年、我が家に一匹の仔犬がやつてきま

した。

その仔犬は、アイメイ ト協会より 1年 FE38お

預かりすることになつたアイメイ トの候補

犬です。アイメイ ト協会出身の大は「盲導犬」

ではな<「アイメイ ト」と呼びます。「盲導

犬」という言葉からは「賢い犬が盲人を連れ

て歩いている」と受け取られがちです。しか

し、実際は視覚障害者が大に指示を出し、大

がその指示に従いながら共に歩んでいます。

よつて「私の愛する目の仲間」という意味を

込めて「アイメイト」と呼んでいるそうです。

我が家に来たアイメイ トの候補犬は、生後

2ヶ月、体重 4Kgの雄のラブラ ドールレト

リーバーでした。ラブラ ドールレトリーバー

は、賢<て落ち着いている大とお思いでしょ

うが、仔犬時代は通称「馨ラドールレトリー

バー」と言われるぐらいヤンチャです。家の

中の家具、ソフアー、壁、床をことごと<破

壊 し、仔犬とは思えぬほどの破壊力です。(笑 )

しか し、つぶらな瞳で真剣にイタズラしてい

る姿が、可愛 <て怒りた<ても怒れません。

(家はボロボロ)海、山、川、何処へ行<に

も一緒に連れて行き、寝る時も一緒に寝て、

楽しい日々を過ごしました。我が家に来て半

年になる頃には、だいぶ落ち着きがでてきて

散歩をしていると周りの人からは、きちん

と躾された賢い犬だね―と言われることが

多<なりました。実際は、躾はほとんどして

おらず、この大自身の血統で、持って生まれ

た資質だと思いました。1歳になる頃には、

体重約 20Kgと来た時の 5倍になり、9歳
の末娘と体格が同じぐらいになり,b身 とも

に成長 しました。高校受験を控えた長男は、

ス トレスが溜まるところですが、塾から夜遅

く帰つて<ると、眠つていても必ず尻尾を振

って出向かえ、癒されイライラすることが少

なかつたと闇います。

アイメイ ト協会への31き渡 し日が近づ<
につれ、「返した<ない」とネガティブな気

持ちになり、このままずつと一緒に楽し<過
ごせたらな一と思つたのが「本音」です。し

かし、大は自分達のペットではな<大切な使

命を持つた預かり物で、寂しいお別れじゃな

いからと自分達に言い間かせヨ|き渡 しの日

を迎えました。(涙・ 涙)その後、家族がペ

ットロスになつたのは言うまでもありませ

ん。

アイメイ ト協会に戻つたアイメイ ト候補

犬は、歩行指導員と約4ヶ月間の訓練を受け、

信頼関係を築きます。その後、パートナーと

なる使用者と4週間の歩行指導合宿を行い

ます。歩行指導合宿も終わりも見えてきた頃、

アイメイ ト協会伝統の「銀座歩行テス ト」が
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行われます。アイメイ ト協会の銀座歩行テス

トは、「日本一の繁華街である銀座を歩いた」

という経験が使用者にとつて大きな自信や

喜びにつながる為、ずつと銀座での歩行テス

トを続けているそうです。最後の卒業試験は、

非
/AN開、誰にも絶対すイショの「幻のコース」

です。それを達成出来たら、晴れて正式に「ア

イメイ ト使用者」と「アイメイ ト」のペアと

して認められるのです。

我が家を巣立ったアイメイ ト候補犬は、現

在訓練中だと推測 します。なぜなら「銀座歩

行テス ト」の際は、アイメイ ト協会から見学

の連絡が来るからです。この連絡を最後に、

アイメイ ト候補犬のその後は、私達に矢□らさ

れる事はありません。今、訓練が長ヨ|いてい

るのが気がかりですが、一日も早く全盲の方

に貢献できるアイメイ トにな ってほ しいと

私達家族は日々願っています。

最後になりますが、我が家では 2度目の子

犬飼育ボランティアを行 つている最中です。

コロす禍の中、子供たちがス トレスな<過ご

せているのもアイメイ ト候補犬のお陰だと

思います。まだまだコロす禍の終息は見えな

いですが、今後も家族とアイメイ ト候補犬の

δNヒ fEλMでコロす禍に立ち向かつてい
きたいと思います。

新コーナー 俳句プレバト

「 A:』 によるリト句査定

巷では、俳句が普及しているようです。

テレビ番組の影響でしょうか。

事務局に寄せられました俳句を AIが査定を

行うというコーナーです。1薔棋の世界では、

棋土と∧|の対戦に興味があるところです。

では、ご紹介いたします。

読人 信根米さんからの投稿です。

『うぐいすが 梅の本に止まりて

ホーホケキ∃』

さて、AI先生の査定は

『うぐいす、は季語です。 梅の木も季語で

す。季重りですが、ホーホケキヨも季語。

季語の三重奏だつぺ。に、は散文的だつ

ペペペペ・・・・・』

AI先生に何か起こつたようです。

この俳旬の査定は?
『ベペベダッペペベ 50906さんダッペ』

汚いぺの連続、回路の トラブルでしょうか。

もう 1包投稿が来ていますが、急還、夏丼い

つき先生に査定をお願いすることにしまし

た。

森□瑶子さんからの投稿です。

『ちゑさんの 被爆ピアノや 秋はきぬ』

さて、夏丼いつき先生の査定は

『ちゑさんのゑは、時代の手ざわりを感じ、

「被爆ピアノ」この言葉だけで語るものが

物凄<た <さんあります。

かつて、ちゑさんが愛用していたピアノが

原爆で。「や」は被爆ピアノを強調します。

季語「秋はきぬ」暦の上で 8月の頃、秋が

やつてきます。原llB、 広島、長崎あのあた

りがまさし<「秋はきぬ」となります。

心に染み入る一句です。』

夏丼いつき先生、ありがとうございました。

AI先生の トラフルの原因をつきとめ、次国に

は正常作動できるようにしたいと思います。

投稿を心よりお待ち申しております。
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α遷波よ り欠番を探ケ

“

ぼ す

OB会だよりを、保存 しておりますが、

1号～16号、40号が抜けております。

事務局に寄付 してもよいという方がいまし

たら、下記までお送り下さい。

<送付先>
〒311-3117
茨城県東茨城郡茨城町桜の郷 510-7
関信支部 OB会事務局 大員 経一

丁ELi 029-357-0397

近況報告、身近な出来事や情報、自作のイラ

ス ト・写真・エッセイ 0り |1柳・旅行記・趣味・

ご当地の料理や観光紹介など形式は特にFoD

いませんので、お気軽にお寄せ下さい。

原稿はワー ド(doc× 形式)で作成 しメールに

て送付 して下さい。

なお、原稿のご依頼を電話又は手紙にてお願

いすることがあります。

<送付先>
〒311-3117
茨城県東茨城郡茨城町桜の郷 510-7
関信支部 OB会事務局 大貫 経一

丁EL:029-357-0397
Man:。hnuki@ae,atJone― net.lo
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各協議会の新役員紹介

【技師長協議会】
会 長 小関 満

副会長    岡村 治

事務局長   蓮尾茂幸

事務局長補佐 松本善信

【国臨協 本部】

会 長   前澤 直樹

副会長   平原 博美

冨」会長   山田 晶

事務局長  後藤 美樹

事務局補佐 中島 亮

【国臨協 関信支部】

支部長   岩崎 康治

副支部長  吉田 茂ス

副支部長  若林 弘

事務局長  椎名 ‖30召

国際医セ・病院

新潟病院

横浜医療セ

高崎総合医療セ

まつもと医療セ

東長野病院

東京医療セ

成育医セ

相模原病院

埼玉病院

信州上田医療セ

霞ヶ浦医療セ

水戸医療セ

編 集 後 記

新年あけましておめでとうございます。

昨年から今日まで、緊張感を持つて日夜

過ごされていることと思います。

各国の新型コロすウイルス感染状況を

テレビ等で見ますと、いつになれば、終息

するのか、気が遠<なる道のりのように感

じてしまいます。

すでに、一部の国では、ワクチン接種が

開始されましたが、日本はいつになるの

か、オリンピック開催までには、金ての国

民が接種完了していることを切望します。

例年 6月 に OB会総会を開催していま

すが、感染状況により、開催時期を延長せ

ざるをえないかもしれません。1月の感染

状況で、その後の収東状況が推沢」できそう

です。5月発行の OB会だよりでお矢口らせ

します。


